

L'avis des savants Sunnites sur la commémoration de la (naissance du Prophète Muhammad (P

<"xml encoding="UTF-8?>

Les grands Savants de L'Islam qui ont autorisé la célébration
: du Mawlid



Sheikh Ahmad Ash-Sharabâsî déclare : « Nous avons besoin de nous souvenir de toute – chose liée au Messager de Dieu, car il est le modèle par excellence pour tout musulman. Ainsi, il n'y a pas de mal à ce que les musulmans, aux quatre coins de la terre, profitent de cette occasion – la naissance du noble Prophète – pour étudier sa Sunnah, sa prédication, ses nobles manières, et pour approfondir leur compréhension de la religion et du Livre de leur Seigneur, pourvu que cela les pousse à multiplier les œuvres pie et les efforts dans le bien. Nous devons donc comprendre que la célébration de la naissance du plus noble Messager, Muhammad, est une bonne habitude. Il n'y a aucun mal à ce que les musulmans lui accordent des soins et se réunissent à son occasion, à condition que leur célébration reste dans le cadre

[de ce que Dieu a légiféré et autorisé. » [1]

L'imam as-Suyuti a écrit tout un chapitre sur la validité du Mawlid ou il dit ceci : « Il y a une –

question qui était posée concernant la commémoration du Mawlid du Prophète au mois de Rabi ' Al-Awal : Quelle est la décision légale religieuse à cet égard, c'est bon ou mauvais ? Celui qui le célèbre est-il récompensé ou non ?" La réponse selon moi est comme suit : Pour commémorer le Mawlid qui réunit essentiellement les gens ensemble, récitant les parties du Qour'an, relatant des histoires de la naissance du Prophète et les miracles qui l'ont accompagné, est une des bonnes innovations (bid'a hassana); et celui qui le pratique est récompensé, parce qu'il implique la vénération du statut du Prophète et l'expression de la joie

[pour sa naissance honorable. » [2]

L'imam al 'Iraqi (le sheykh des huffad du hadith) a écrit un ouvrage également sur le sujet. – Ibliss a poussé un cri terrible à quatre » : Dans cet ouvrage il rapporte ce hadith du Prophète est né et reprises : lorsqu'il a été maudit, lorsqu'il a été chassé du paradis, lorsque le prophète [lorsque Al-Fatihah a été descendue par révélation » [3]

L'imam as-Sakhawi dit dans ses fatawi : « La commémoration du Mawlid a été innovée – après les trois premiers siècles. Par la suite, les gens de l'Islam dans les grandes villes des différents pays n'ont pas cessé de commémorer le Mawlid, de donner les différentes sortes d'aumônes durant ses nuits, et de s'appliquer à la lecture de l'histoire de sa noble naissance, et [tous les mérites largement répandus rejoignaient sur eux grâce à ses bénédictions. » [4]

Il a également déclaré : « Le Mawlid a été introduit trois siècles après le Prophète, et toutes les nations Musulmanes l'ont célébré et tout 'Ulama (savant) l'a accepté, en adorant Allâh seul, en « .donnant des donations et en lisant la Sira du Prophète

L'imam al-Shihab al-Qastalani le commentateur du Sahih al-Boukhâri a dit : « Qu'Allâh fasse – miséricorde à celui qui rend les nuits du mois de la naissance du Prophète en festivités afin de [réduire les souffrances de ceux dont les cœurs sont malades ! » [5]

L'imam Abu al-Khattab ibn Dihya a écrit tout un mujallad dessus. On y trouve tous ses – [arguments ainsi que les noms des savants qui fêtaient al-Mawlid à son époque. [6

Sheikh 'Atiyyah Saqr, ancien président du Comité de Fatwa de l'université d'Al-Azhar ash- – Sharîf, dit à propos de la commémoration de Mawlid : « Mon opinion est qu'il n'y a pas de mal à faire cela, notamment à cette époque où les jeunes ont bientôt oublié leur religion et leur gloire, noyés dans les autres célébrations qui dominent tyranniquement les célébrations religieuses. Cette célébration doit consister à méditer sur la vie du Prophète et à faire des œuvres qui immortalisent le souvenir de la naissance du Prophète, par exemple, en construisant des mosquées ou des instituts, ou toute autre bonne œuvre qui lie celui qui la [contemple au Messager de Dieu et à sa vie. » [7

Sheykh Ahmad ibn Zayni Dahlan, le Mufti de la Mecque a écrit : « Célébrer le Mawlid et se – [rappeler le Prophète est accepté par tous les savants musulmans. » [8

L'imam as-Subki a dit : « Quand nous célébrions l'anniversaire du Prophète, un grand état de – « .'uns' (caractère familier) vient à notre cœur et nous sentons quelque chose spécial

[L'imam Shawkani a dit : « Il est permis de célébrer l'anniversaire du Prophète. » [9 –

Mullah 'Alî Qari a tenu le même avis dans un livre écrit spécifiquement soutenir la célébration – de l'anniversaire du Prophète. [10] Dans un autre ouvrage il stipule que le Mawlid est une .manière d'honorer et de montrer l'estime que nous avons pour le Prophète

L'imam Abu Shama, le sheikh de l'imam an-Nawawi, a dit dans son livre sur des innovations – ayant droit : « La meilleure innovation (bida'a hassana) en notre jour est le souvenir de l'anniversaire du Prophète. Ce jour, les gens donnent beaucoup, font beaucoup d'adoration,

montrent beaucoup d'amour au Prophète et donnent beaucoup de remerciements à Allâh Tout-puissant pour l'envoi parmi eux de Son Messager, et pour préserver la Sunna et la [Shari'ah. » [11

L'Imam Mohammed bin Abu Bakr Abdullâh al-Qaisi al-Dimashqi confirme sa permissivité – [dans plusieurs de ses ouvrages. [12

Ibn Hajar 'al-Asqalani (l'Émir des croyants dans la science du hadith) a dit qu'il y a un dalil – pour cela, il a fait référence à un hadith sahih où un compagnon demanda au prophète : « Pourquoi ya Rassul Allâh jeûnes-tu le lundi ? » Sayyidna Muhammad a répondu : « Car c'est le jour où je suis né ». L'imam Ibn Hajar al-'Asqalani a dit : « Le Prophète lui-même commémorait sa naissance. ». Il dit aussi : « Le fait de fêter le Mawlid n'a pas été rapporté des trois premiers siècles de l'Islam, malgré cela, il y a des bonnes choses si on le fête bien et s'il n'est pas commémoré accompagné avec des choses interdites. Pour ceux qui le fêtent bien, c'est une « .bonne innovation

Ibn Al-Jawzi a composé un livre de poésie et de Sira destiné à être lu lors des célébrations – [du Mawlid. [13

Sheykh Hisham Muhammad Kabbani écrit : « Célébrer l'anniversaire du Prophète est un acte – que tous les Ulamas du monde musulman ont accepté et continuent d'accepter. Cela signifie qu'Allâh l'accepte, car selon le hadith de Ibn Mas'oud rapporté dans le Musnad de l'Imam Ahmad : « Tout ce que la majorité des Musulmans considère juste est vrai pour Allâh, et tout ce que la majorité des Musulmans considère faux est faux pour Allâh »

L'imam Shams ud-Din ibn al-Jazri, l'imam des récitateurs, a écrit un livre qu'il a nommé : "Le – ."parfum de l'annonce de l'anniversaire Béni

Sheikh al-Qardawi approuve également la célébration du Mawlid en ces termes : « – Actuellement, célébrer l'anniversaire du Prophète signifie célébrer la naissance de l'Islam. On est censé en une telle occasion rappeler aux gens comment le Prophète a vécu. Je pense que ces célébrations, si elles sont faites de la façon appropriée, serviront un grand but, rapprochant [les Musulmans des enseignements d'Islam et de la vie et de la Sounnah du Prophète. » [14

Sheykh Al-Muhaddith Sayyid Muhammad al-Maliki a dit : « Combien de fois avons-nous dit – que le jour du Mawlid de notre maître Muhammad n'est pas un Aïd, et nous ne le considérons pas comme un Aïd, parce qu'il est supérieure à l'Aïd, plus important et plus noble. Un Aïd ne vient qu'une fois par an, quant à la célébration de son Mawlid et la considération de son souvenir et de la Sira, cela doit être permanent et non limité à un moment ou à un lieu donné! »

[[15

Sheykh ibnou Taymiyya a écrit dans son encyclopédie de Fatawa : « Célébrer et honorer la naissance du Prophète et en faire un moment exceptionnel, comme le font certains, est une bonne chose en laquelle réside une grande récompense, à cause de la bonne intention [d'honorer le Prophète ». [16

Al-Hafiz Ismaïl Ibnou Kathir le célèbre exégète autorise également la célébration du Mawlid – et enchanter cette fête dans un de ses ouvrages. Il a dit : « La nuit de la naissance du Prophète est une magnifique, noble, bénie et sainte nuit, une nuit de bonheur pour les croyants, pure, [radieuse avec des lumières, et des prix inestimables ». [17

Ibn Qayyim al-Djawziyya, le plus célèbre et meilleur élève d'Ibn Taymiyya, écrit : « Écouter – une belle voix célébrer l'anniversaire du Prophète ou célébrer l'un des jours saints de notre histoire apporte la paix dans le cœur, et apporte au cœur de l'auditeur la lumière du Prophète, [et il boira plus encore à partir de la source Muhammadienne (‘Ayn al-Muhammadiyya) ». [18

L'imam Hay Lucknowi a dit : « Sans aucun doute, la nuit de la naissance du Saint Prophète – [est la plus majestueuse, puis la Nuit du Mérite (Lailatul-Qadr) ». [19

Sheykh al-Islam Abdul Haq Muhaddith al-Dehlvi a dit : « Les personnes qui dénoncent le – Mawlid comme une innovation (Bidaa), sachez que une telle objection est contraire à la Shari'a .« Islamique. Une grande récompense réside dans la participation au Mawlid an-Nabi

L'imam Ibn Nabata (Le Sheykh des orateurs) a dit : « Ce musulman qui honore et respecte la – .« naissance du saint Prophète sera digne du Paradis

L'imam Jamal Hanafi, Mufti de la Mecque (Makkah Mukarrama) a dit : « La commémoration – du Mawlid Sharif compte parmi les bonnes innovations ». Le Sheykh Abou Bakr Bisouni Maliki .a approuvé cet avis

L'imam 'Abd ar-Rahman Siraj, Mufti de la Mecque (Makkah Mukarrama) a dit : « Le Mawlid – est une pratique acceptable, qui est une bonne innovation. La grande majorité des prédécesseurs parmi les hommes de science de l'Islam ont statué que le Mawlid Sharif est une .« pratique qui est recommandée

L'imam Muhammad Said Baseel, Mufti Shafé'ite de la Mecque (Makkah Muazzama), a écrit : – « Célébrer le Mawlid an-Nabi est une innovation, mais c'est une excellente innovation car elle consiste en la bonté envers les pauvres, les récitations du Qour'an, à augmenter le souvenir et les Salawat, à montrer le bonheur et l'amour pour le Saint Prophète. Et tout cela est extrêmement déplaisant pour les cœurs malades et les haineux qui déshonorent le Saint .« Prophète parmi les égarés, les hérétiques, les mécréants et les polythéistes

Muhammad ibn Ahmad Banīs al-Mâlikiyy, un érudit du 8ème siècle de l'Hégire : « La – supériorité de Laylat al-Qadr (Nuit du Destin) a été établi textuellement (nussa 'ala) de sorte que sa supériorité soit connue, car elle peut être connue que à partir du texte; la supériorité de la nuit de l'apparition [du Prophète] n'a pas besoin d'être établie textuellement parce que c'est tellement évident et manifeste; ce serait comme informer quelqu'un de quelque chose qui est

[déjà connu – et Allâh sait mieux ». [20]

Jamāl ad-Dīn b. Abd ar-Ra mān al-Kattānī al- Mâlikiyy (m. 812AH) : « La commémoration – de la naissance du Messager d'Allah (saw) est honorée et magnifiée et c'est un moyen de vénérer et d'honorer le jour de sa naissance bénie. Son existence implique le salut pour ceux qui le suivent et diminue le nombre des habitants de l'Enfer (pour ceux qui affichent le bonheur pour sa naissance bénie). C'est pour cette raison qu'il est approprié d'afficher ouvertement du bonheur et de dépenser (en ce jour), et les bénédictions sont complètes pour ceux qui suivent sa guidée. Cette journée ressemble au vendredi, jour durant lequel le feu de l'Enfer n'est pas alimenté comme cela a été rapporté du Prophète (saw), et pour cette raison, il faut afficher une grande joie et faire son possible et répondre à ceux qui nous invitent comme on répondrait

[à un banquet de mariage (walīma). » [21]

Ahmad Zarrūq al-Fāsī al-Mâlikiyy (m. 899AH) : « Jeûner le jour de Mawlid est déconseillé – par certains C'est (Mawlid) un des Eids des Musulmans et il ne convient pas de jeûner à

[cette occasion ». [22]

Imam A mad ibn Muhammad a - āwī al-Mâlikiyy (m. 1241AH) : Comme d'autres savants, il – considérait également que jeûner le jour de la naissance du Prophète (saw) est considéré [comme déconseillé (Makruh), car il s'agit d'un des Eids des Musulmans. [23]

A mad ibn Muhammad Ad-Dasūqī al-Mâlikiyy (m. 1246AH) : « Parmi les jours où il est – déconseillé (Makruh) de jeûner, comme certains savants l'ont dit, on compte le jeûne du jour de [la naissance du Prophète (saw), car ce jour est un des Eids. » [24]

Muhammad Alī bin ussain al-Mâlikiyy (m. 1368AH) : « La célébration du Mawlid est – [recommandée (mustahabb) selon la Sharī ah ». [25

Sheykh Murabit al-Hajj al-Mâlikiyy, un savant contemporain de Mauritanie : Ustadh Rami – Nsour, un étudiant de Murabit, a été questionné concernant les célébrations de Mawlid an-Nabi en Mauritanie. Il a dit : "Murabit al-Hajj célèbre le Mawlid. Les Mauritaniens dans le Mahdara, où j'étais et dans la plupart du pays, les gens portent de nouveaux vêtements lors de l'Aïd [Mawlid an-Nabi], et font le sacrifice d'un mouton. Tout comme ce qui se pratique lors des Aïd (nouveaux vêtements, l'abattage d'un mouton). Sheykh Murabit al-Hajj lit beaucoup de poésie dans l'intention de louer le Prophète (saw). Sheykh Murabit et ses étudiants ne font rien en groupe, mais plutôt individuellement. Il y a des savants dans d'autres Mahdaras qui font des pratiques de groupe; dhikr, salawat, Madh, etc

Sheykh AbduLlâh bin Bayyah al-Mâlikiyy, un savant contemporain de Mauritanie : « Celui qui – veut célébrer l'anniversaire du Prophète (saw) doit le célébrer et éviter de faire toute action contraire à la loi Islamique. Cet acte doit être fait avec une intention qu'il ne s'agit pas d'une Sunnah ni d'un acte obligatoire. Si ces conditions sont respectées, et qu'on prend soin de ne alors, si Allah le veut, il n'y , pas contredire la loi Islamique, par amour sincère pour le Prophète [a rien de mal dans cette action et cette personne (qui fait Mawlid) sera récompensée. [...] » [26

Sheykh Isa al-Mani al- umayrī al-Mâlikiyy, un savant contemporain des Emirats Arabes – Unis : « Nous trouvons aujourd'hui des publications remplis de mensonges et de tromperies qui induisent en erreur beaucoup Musulmans. Ces publications amènent les Musulmans à voir de manière négative. Ces publications affirment que célébrer l'honorable Mawlid du Prophète le Mawlid est un acte d'innovation qui va à l'encontre de l'Islam. Ceci est loin de la vérité, et il est donc nécessaire à ceux qui peuvent parler clairement d'aider à clarifier et à inverser les [doutes entourant ce jour le plus béni. [...] » [27

Sheykh Salek bin Siddina al-Mâlikiyy, un savant contemporain de Mauritanie : « Prendre ce – comme un jour de fête est mois (Rabī al-Awwal) ou le jour de la naissance bénie du Prophète une innovation car les Salaf (Prédécesseurs) ne l'ont pas célébré de cette façon particulière. Mais il est considéré comme un Bid'ah Hasanah (bonne innovation). Ceci [est l'opinion de la majorité des savants antérieures ». [28]

Imam Ibn al-Jawzi al-Hanbali a déclaré : « Au Haramayn (c'est-à-dire La Mecque et – Médine), en Egypte, au Yémen et d'une manière générale, tous les gens du monde Arabe ont célébrés le Mawlid depuis longtemps. A la vue de la lune de Rabi ul-Awwal leur bonheur atteint son sommet et de là, ils organisent des rassemblements spécifiques de Dhikr de Mawlid grâce [auxquels ils gagnent d'innombrables récompenses et atteignent un immense succès ». [29]

Sheykh Yusuf an-Nabhani : « Seuls les Païens et les non-croyants s'opposent à la – « .(célébration du Mawlid an-Nabi (salallâhou 'alayhi wa salaam

Sheykh Abdul Haq Muhaddith al-Dehlvi a dit: « Ô Allah! Je n'ai pas de (suffisamment) – d'actes que je puisse présenter dans Ta puissante cour. Les malfaiteurs ont influencés tous mes actes. Mais il y a cependant un acte humble, que je peux te présenter grâce à Ta que j'ai l'habitude miséricorde et il s'agit de mes Salutations sur Ton Bien-aimé Prophète d'offrir avec honnêteté et intégrité lorsque j'assiste aux rassemblements bénis de Mawlid. »

[[30

Sheykh Ismail al-Hiqqi a déclaré : « Célébrer le Mawlid compte parmi les beaux hommages – mais la condition est que la célébration soit exempte de que l'on puisse rendre au Prophète toute chose mauvaise (illicite). Comme l'a dit l'Imam, Jalal ud-Din as-Suyuti (RA) : « Il nous est [mustahab (recommandé) d'être heureux pour la naissance du Prophète. » [31]

Hafiz Ibn Hajar al-Haytami a dit : « Comme les Juifs ont célébré le jour de Ashoura en –

« .prenant part au jeûne pour remercier Allâh, nous devons aussi célébrer le jour de Mawlid

Il a aussi déclaré : « On remercie Allâh pour la faveur qu'Il a donné un jour particulier ou pour un grand bienfait, ou pour la prévention d'un désastre. Ce jour est célébré chaque année ensuite. L'action de grâces entraîne les formes diverses d'adoration comme la prosternation, le jeûne, l'aumône et la récitation de Qour'an et quel plus grand bienfait y a-t-il que l'apparition de [ce Prophète, le Prophète de la Miséricorde, en ce jour de Mawlid ? ». [32

Sheykh an-Ninowi a dit : « Par définition (dans la Shari'ah), quiconque ne se réjouit pas de la – n'est pas Musulman. Est-ce que nous sommes autorisés naissance du Prophète Muhammad à désigner un jour spécifique et à faire un acte d'adoration particulier ce jour-là ? Oui, car le Prophète Muhammad lui-même nous l'a démontré en choisissant le lundi (jour de sa naissance) pour jeûner, comme cela est rapporté dans un Hadith authentique (Mouslim, An-Nasaa'i et Abu Daoud). Il est indiqué dans le Qour'an que Allâh a béni le jour de la naissance de saydinna 'Issa (AS) et de Saydinna Yahyia (AS) [Qour'an s19/ v15 et v33]. S'il en est ainsi de la naissance de 'Issa et Yahyia, alors qu'en est-il de la naissance du Maître de 'Issa et de [Yahyia ? » [33

: Notes

Dans son livre Yas'alûnaka fî ad-Dîn Wal, Volume 1, pages 462-464 [1]

[2] Intitulé Husnu al-Maqssad fî 3amali al-Mawlid, page 189

[3] Son livre sur al-Mawlid est intitulé al-Mawridu al-Hani fî Mawlidi an-Nabiyy

[4] Voir Fatawi as-Sakhawi

[5] Dans son livre al-Mwahib Al-Dunniya (tome 1, page 148)

[6] Son ouvrage est intitulé at-Tanwîr fî Mawlidi al-Bâchir an-Nâdir

[7] Fatwa tiré du site de la mosquée d'Al-Azhar

[8] Dans son livre Al-Sira Al-Nabawiyya wa al-Athar Al-Muhammadiyya, page 51

[9] Dans son livre Al-Badr à -Tali

- [10] Livre ayant pour titre al-Mawrid ar-Rawi fial-Mawlid al-Nabawi
- [11] Dans Alba 'ith' ala inkar Al-bida ' wa Al-hawadith, page 23
- [12] Dans Jami' al-athar fi Mawlid, al-Nabiy al-Mukhtar, Al lafz al-ra'iq fi Mawlid khayr al-Khala'iq et Mawlid al-Sa'ada fi Mawlid al hadi
- [13] Le livre a pour titre Mawlid Al-'arus et commence par les mots : al-Hamdulillah al-Ladhi abraza min ghurri 'arusi al-Hadrati subhan Mustanira...
- [14] Source: Mufti Islam Online Fatwa Committee (19/04/2001)
- [15] Dans sa Fatwa Al-Houl Ihtifal Dhikra bi al-Mawlid al-Nabawi-Sharif (p. 8-9)
- [16] Dans Majma' Fatawi Ibn Taymiyya Vol. 23, page 163
- [17] Dans son ouvrage al-Bidaya wa an-Nihaya, Tome 3 page 136
- [18] Ibn Qayyim al Jawziyyah, page 498 de son livre Madarij as-Salikin
- [19] Dans Majmuat al-Fatwa Page 87, Vol. 1
- [20] Muhammad ibn Ahmad Banis, Lawāmi' anwār al-kawkab al-durri fī shar Hamziyat al-Imām al-Bu īrī
- [21] Imam Qas allānī, al-Mawahib al-laduniyya
- [22] Ibn al- attab, Mawahib al-Jalil un Sharh du Mukhta ar Khalīl || Commentaire d'Ahmad Zarruq, de Man ūmatul Qur ubiyyah
- [23] A mad ibn Muhammad a - āwī, Bulghat as-Sālik li-Aqrāb al-Masālik
- [24] āshiyah ad-Dasūqī 'alā Sharh al-Kabir
- [25] Al-Khazraji, al-Qawl al-Wādih al-Mufīd fi qirā'at al-mawlid fi kull 'am jadīd, extrait de l'introduction d' amid al-Mihdar, al-Ihtifal bi-dhikr al-ni'am wājib, pp. 6-7.
- [26] Sheykh 'Abdullah bin Bayyah, célébrer le mawlid an-nabī (saw).
<http://www.binbayyah.net/portal/fatawa/231>
- [27] Dr. 'Isa al-Manī` al-Humayri. (1998). Devons-nous célébrer le Mawlid? The Muslim Magazine. Département des Awqaaf. Voir :
<http://sunnah.org/2014/02/24/dubai-fatwa-mawlid>
- [28] Sheykh Salek bin Siddina, célébrer le mawlid. Voir
<http://www.muwatta.com/shaykhs-salek-bin-siddina-rami-nsour-on-celebrati...>
- [29] Imam Ibn al-Jawzi al-Hanbali dans Biyan al-Mawlid an-Nabawi
- [30] Sheykh Abdul Haq Muhaddith al-Dehlvi dans Akhbar al-Akhyaa'
- [31] Sheykh Ismail al-Hiqqi dans le Tafsir Ruh al-Bayan
- [32] Hafiz Ibn Hajar al-Haytami dans Fatawa al-Hadithiyyah, page 202
- ([33] Sheykh an-Ninowi, dans une vidéo (Reply on Fixing a Specific Day for Milad